

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

A la memoria del Excmo.

Sr. D. Joaquín Rodríguez Guerra

Hoy día 2 de Septiembre se conmemora el tercer aniversario del que fué en vida perfecto caballero, patriarca de los obreros, Excmo. Sr. D. Joaquín Rodríguez Guerra y Valverde.

A pesar del tiempo transcurrido aún resuena en todos los oídos el rumor producido por la afluencia de personal de todas las clases sociales, al rendir el último homenaje de gratitud al ínclito finado.

Era sin duda alguna, aquel corazón, que guardaba su pecho, la panacea que regeneraba al desvalido.

Su caridad inagotable, le hizo merecedor a que en todos los momentos viva su recuerdo en los hombres que saben agradecer.

Yo, pobre obrero, en mi escasa inteligencia, siempre he tenido por norma dos factores: caridad y agradecimiento; esto debemos observar todos los seres que pueblan el Universo.

Descanse en paz el esclarecido procer que fué sosten del desvalido.

A tu memoria

En mis ensueños, que no fué pesadilla, en el recinto vedado penetré, y a hurtadillas levanté la losa fría y en el mismo estado te encontré.

Esto prueba no has de aparacer y no desaparecerás jamás porque tu cuerpo será tierra sencilla no olvidando los que te quisieron más.

JOSÉ G. ZAFRA.

Obrero de la Factoría de Matagorda

Nuestra salvación

Solo la Cruz «puede salvar» la desgraciada España. «Dominus ostendit Moysi lignum quod cum misisset in aquas, in dulcedinem versa sunt». Este leño que el Señor mostró al jefe de su pueblo, y que arrojado sobre las aguas, las convirtió en dulces, de amargas que eran, es la figura más perfecta de la Cruz. Sólo la Cruz puede convertir en dulzuras las amarguras que sufre nuestra desgraciada nación.

Es necesario, ha dicho Montesquien, para que las naciones puedan subsistir, en las monarquías el honor, en las repúblicas la virtud.

Si esto es cierto, como lo es ¿dónde caminamos sin virtud y sin honor? En otros tiempos, en nuestra católica España había órdenes religiosas, cuya voz no se extinguía ni de día ni de noche, y en ellas, almas que no cesaban de clamar al cielo, rogando constantemente por sus necesidades; órdenes religiosas establecidas, asistidas, protegidas, para así poder dedicarse tranquilamente a esta su única misión, en medio de tan gran familia; ahora, verdad es que existen todavía religiosos, coros de hombres y mujeres, cuya súplica no cesa de elevarse al Altísimo, pero la sociedad constituida no se ocupa de ellos si no es para perseguirlos: esta súplica continúa, ha sido sustituida por lo que podríamos llamar blasfemia pública y perpetua; cuando la inmensa mayoría de las gentes honradas y de labor se entrega al descanso, de sus fatigas cotidianas, los teatros, subvencionados con el impuesto levantado al obrero y aldeano, entretienen una gran parte de esta pervertida sociedad con algún espectáculo de impiedad ó de lujuria; y

al cerrarse los teatros, vela la prensa, que con la libertad de imprenta y sus representaciones obscenas, produce males todavía mayores; de modo que hay constantemente una voz, ó una pluma, que atenta los intereses sagrados del Crucificado.

De este modo, el pueblo, no todo, pero sí una porción notable, el pueblo obrero, el pueblo de las ciudades, el pueblo político, este pueblo se ha vuelto incrédulo: la Iglesia, privada de su libertad, ya no le instruye como antes; privada de sus riquezas, no le asiste; deshonrada en su conciencia por la calumnia filosófica, ridiculizada en su espíritu por ese reir volteriano; ya no le conduce por el único sendero por que debe caminar; todo lazo cristiano ha sido roto, y todo hábito cristiano desaparece: este pueblo no se cobija ya en los pliegues de la bandera de la caridad cristiana, ni bebe el agua de vida que mana en esas dos fuentes cristalinas á donde él acudía á saciar su sed: la fé y la esperanza.

Paralelamente a estos cambios desarrollanse fenómenos imprevistos: el pueblo sufre; la inferioridad de su condición que él aceptaba como una ley de la providencia, gracias a los dulces consuelos que esta misma Providencia le preparaba y de los cuales la Iglesia era la dispensadora, se ha hecho para él insoportable, llegando a hacerse preguntas tan terribles como ésta: ¿por qué ha de existir esa diferencia entre ricos y pobres, y por qué no hemos de ser todos iguales?

Y es inútil que se presenten hermosos trabajos con razonamientos irrefutables acerca de la necesidad de la desigualdad de la condición humana, porque ni siquiera se tomará la molestia de mirarlos, y preferirá escuchar las doctrinas locas que por todas partes llegan a sus oídos, aceptando en lugar del evangelio de Dios que le consuela, otras enseñanzas que lo desesperen todavía más.

La sociedad perece si no vomita el veneno de que viene alimentándose desde hace más de un siglo, y que le es presentado por manos páfidas en que todo parece que nos anuncia un triste desenlace.

Igualdad, libertad: palabras vanas y hasta funestas desde que han entrado a formar parte del lenguaje político: libertad es la justicia; seremos libres cuando seamos justos, igualdad cuando hayamos inclinado nuestra cabeza ante la Cruz y practicaremos la fraternidad cuando adoremos a Cristo en la Cruz y hayamos obtenido de El la gracia de amar a nuestros hermanos con el amor de que El nos dá prueba al sufrir hasta la muerte expiando nuestros pecados; sin esto no habrá más que egoísmo, envidia y orgullo, que son las tres palancas que conmueven y arruina nuestra sociedad.

NOTICIAS VARIAS

El pasado día 27 en la ciudad de Chiclana en la cervecería que en dicha población posee don Francisco Fernández Abad, se promovió una reyerta por asuntos políticos, entre los vecinos de la citada población entre José Valera Moreno y Domingo Alba.

El primero hizo un disparo de revolver al segundo, no haciendo blanco por fortuna.

La benemérita intervino deteniendo al autor del disparo, el que negó lo hubiese hecho intencionadamente.

La Sociedad Gaditana de Estudios Eco-

nómicos de Cádiz, ha elegido la siguiente Junta Directiva:

Presidente: don Ricardo Cano Martínez.

Vicepresidente, don Joaquín Camacho y Rodríguez.

Vocales, don Antonio Macalio y Rodríguez, don Cristóbal del Río, don Rafael Martín Morales, don Antonio Meléndez, don Rafael de Vera, don José Cuervas de Mesa.

Bibliotecario, don Eduardo Sotomayor.

Secretario general, don Manuel G. González.

Ha sido denunciado por la Guardia Civil el vecino de Trebujena Antonio Gil Galán por haberse permitido quemar los rastrojos de terrenos de su propiedad estando prohibido en este tiempo.

En el kilómetro 126 de la vía ferrea que de Bobadilla conduce á la plaza de Algeciras, fué detenido por la Guardia Civil el soldado del Regimiento de Infantería de Granada, Antonio Ruiz Cañizares: recluta recién incorporado á filas, y que el día 27 del anterior mes al efectuar Instrucción, el cabo que le mandaba le amonestó y por tal motivo se desertó.

Fuó puesto el detenido en la Cárcel de Jimena á disposición del Excelentísimo Sr. General Gobernador Militar del Campo de Gibraltar.

Por Real orden se dispone que el señor Gobernador civil interese de la Delegación de la Compañía Trasatlántica, en ésta, se facilite pasaje de segunda clase en el vapor que el día 7 del actual saldrá de este puerto para el de Santa Isabel de Fernando Póo á don Antonio Mateos García, maestro pontonero en la Colonia.

El señor gobernador civil remite a la Dirección general de Obras públicas telegrama expresando que en este Gobierno no se ha recibido pliego alguno para optar a la subasta para la construcción de muelles de ribera en el puerto de Meilla.

El señor gobernador civil de Cáceres remite al de esta provincia certificación de cese del oficial tercero de Administración destinado al Gobierno de Cádiz, don Julián Gago Barroso.

La Guardia civil comunica a este Gobierno que en los montes del Estado, término de Alcalá de los Gazules y sitio conocido por «Canuto de la yedra» se declaró un incendio habiéndose quemado una extensión de terreno de diez hectáreas, 21 alcornoques, 170 bornizos y resultando flameados 80 de los primeros.

Las pérdidas se calculan en 120 pesetas.

La Audiencia provincial de Sevilla anuncia para su provisión el cargo de fiscal municipal del Juzgado de La Línea de la Concepción.

Visitaron ayer al señor gobernador civil los siguientes señores:

D. Fernando Salado presbítero de Chiclana, D. Juan Villarreal comandante de municipales y serenos, D. Luis Cossi, coronel de la Comisión Mixta de Reclutamiento, D. Félix y D. Lorenzo Gómez Verdugo hijos del señor gobernador de Sevilla, D. Juan Antonio Gómez Aramburo, D. Julio González Hontoria alcalde

de Jerez, D. Manuel Gómez de la Quintana presidente de la Audiencia.

Anoche le fueron administrados los Santos Sacramentos a la distinguida señora esposa del jefe de Artillería señor García Veas.

Deseamos el más rápido y completo alivio de la paciente.

Hoy en el Cine Escudero, la gran película «La Telaraña», Luis Esteso y La Cibeles, y debut de Conchita Cruz.

Por Telégrafo

Madrid 1.º (varias horas)

Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores los números siguientes:

- Con 100.000 pesetas
- 2.353 Haro, Oviedo y Zaragoza.
- Con 60.000 pesetas
- 30.417 Madrid, Barcelona y León.
- Con 20.000 pesetas
- 6.348 Béjar, Barcelona y Bilbao.
- Con 1.500 pesetas
- 2.355 Madrid, Oviedo y Zaragoza.
- 4.651 Barcelona, San Sebastián y Bilbao.
- 12.977 Miéres, Málaga y Madrid.
- 29.815 Marchena.
- 29.502 Santander.
- 25.807 Madrid.
- 9.013 Barcelona.
- 14.826 Sevilla, Murcia y Madrid.
- 674 Madrid, San Sebastián y Sevilla.
- 31.364 Ceuta.
- 8.640 Manresa, Santander y Minas Riotinto.
- 24.045 Escorial, Palma y Barcelona.

Política y políticos

Informes de Dato

El señor Dato dijo á los periodistas, que el general Echagüe ha llegado á San Sebastián.

Le esperaban los ministros, que accidentalmente se encuentran allí.

Los Reyes no tienen novedad. Había hablado con el Marqués de Lema.

No había nada de interés. El Gobernador de Oviedo marchó á Gijón á causa del conflicto de las tripulaciones de algunos barcos con los navieros, por si debe admitirse al personal asociado.

Se trabaja por buscar una solución al conflicto.

El Marqués de Lema me ha dicho que vendrá para asistir al Consejo de ministros.

Le han anunciado su visita al señor Vasconcellos.

El señor Sánchez Guerra ha firmado una R. O. haciendo extensiva entre Norte Africa y el extranjero los paquetes postales en las mismas condiciones que a Baleares y Canarias.

En breve se firmará un crédito con destino a Correos para que empiece a funcionar a primeros de Enero la Caja Postal.

En Tenerife se ha solucionado la huelga de albañiles.

Se ha acordado el nombramiento de un nuevo alcalde de Ferrol.

Esta tarde se facilitará a la prensa. Cuando venga el ministro de Marina

hablará con él, para solucionar la crisis obrera de Ferrol.

El ministro de Fomento ha recibido una instancia del autor del proyecto del ferrocarril de Ferrol a Gijón, pidiendo la anulación de la subasta.

El ministro ha dicho que esto no puede ser.

Varias noticias

De Méjico

En Coruña fondeó el vapor «Reina Cristina», que procede de Veracruz y conduce 480 españoles repatriados de Méjico, á quien la insurrección dejó en la miseria.

Las autoridades conferenciaron para prestarles socorros.

Acordóse alojarlos en el cuartel de Alfonso XIII.

El Ayuntamiento les dará comidas y el gobernador metálico para que puedan continuar viaje á sus pueblos natales.

La guerra europea

Dicen a «Daily Mail» desde Ginebra que, según telegramas de ayer, los austriacos consiguieron un éxito parcial en Zlotalipa, mientras en el Oeste de Tarnopol los rusos ganaron terreno, haciendo algunos prisioneros.

Los austriacos envían continuamente refuerzos a este sector del frente.

La retirada rusa en Brest Litowsk se efectuó en buen orden, con dirección al Norte.

El príncipe Leopoldo de Baviera y el general Mackensen intentaron copar ocho divisiones de 112 000 hombres que defendían a Brest Litowsk, los cuales, tras un violento combate, consiguieron salir y unirse en Grodno a las fuerzas rusas.

Telegramas de diferentes procedencias confirman que se efectúan importantes concentraciones de tropas austro-húngaro-alemanas en las inmediaciones de las fronteras servia y rumana.

Según esos informes, han llegado más de 200.000 alemanes a Basso, punto situado frente a la población rumana de Predeal, y han ocupado posiciones a lo largo de la frontera.

También afirman que se ha interrumpido la circulación de viajeros por el ferrocarril húngaro y que el Gobierno rumano adopta las medidas que reclama la situación, y, sobre todo, las necesarias para impedir el contrabando de guerra con destino a Turquía.

El Gobierno otomano detendrá como rehenes a ciertos súbditos italianos.

En Polonia hay síntomas de insurrección.

Bandas de campesinos armados destruyen en algunos distritos ferrocarriles, teléfonos y depósitos de víveres.

Hay informes oficiosos sobre los gastos que ocasiona el canje de heridos entre Inglaterra y Alemania.

Costéalos el Gobierno holandés, que se propone efectuar mensualmente ese canje.

Un periódico de Rotterdam dice que el total de las pérdidas prusianas hasta el 24 de Agosto ascienden a 1.740.838, entre muertos, heridos y desaparecidos.

En el teatro oriental de la guerra no cesa la ofensiva alemana.

Los principales ataques enemigos no han obtenido éxito, y, por el momento, se ha recrudecido la actividad en el frente de Galitzia.

En San Petersburgo, la impresión general es que este nuevo movimiento presagia un intento amenazador contra Kiew; pero se considera simplemente como un esfuerzo para rectificar esa línea.

El último parte de Rusia desmiente implícitamente la aseveración alemana de haber sido roto el frente ruso de Zlota Lipa.

Añade que el enemigo lanzó en masa importantes fuerzas cerca de Wladimir Wolynski, pretendiendo forzar á todo trance el flanco ruso y volver á Galitzia.

Esto pudo evitarse gracias á una acertada retirada.

—A París ha regresado el ministro de la Guerra, después de recorrer los frentes de batalla, especialmente los Vosgos y Alsacia, donde ha comprobado la importancia de nuestros últimos éxitos.

Conferenció con los generales sobre las medidas para la campaña de invierno.

—Dicen de Salónica al «Echo de París» que la rotunda negativa de Rumanía a la pretensión alemana de dejar pasar por su territorio municiones para los turcos ha causado gran disgusto en Constantinopla, donde las fábricas establecidas por los alemanes no son suficientes para proveer a los otomanos de municiones.

—Una nota oficiosa desmiente el rumor de que, a consecuencia de la declaración de guerra de Italia a Turquía, los aliados autorizarán a la primera para que se anexe las islas turcas del Kersoneso, que fueron ocupadas por los italianos durante la guerra de Tripolitania, y que, según el Tratado de Ouchi, debían ser devueltas al Imperio otomano.

—Se sabe que los alemanes realizan desesperados esfuerzos en Bulgaria para sacrificar las relaciones entre este país y Servia e impedir la reconciliación entre ambos Estados.

—Comunican de Sofía que el ministro de la Guerra ha dado instrucciones a los jefes militares de varios distritos para que inmediatamente procedan a hacer el censo de todos los hombres hasta cuarenta años de edad que han servido ya en el Ejército.

—Como han pasado muchos días sin que haya vuelto a su base el submarino alemán que torpedeó al «Arabic», considérasele perdido.

—Los aeroplanos han volado sobre el aeródromo de Gante y se dice que han destruido algunos hangares.

Cuatro aeroplanos franceses bombardearon en Muineim las fábricas de electricidad.

—Según noticias del «Novoie Vremia», es inminente una energética limpieza en la Administración rusa.

Unos 10 gobernadores serán probablemente destituidos y otros trasladados.

El periódico de referencia afirma que una gran parte de los gobernadores de Rusia han puesto de manifiesto durante la guerra su inutilidad, ya revelada en tiempo de paz.

El periódico ruso «Djen» comunica que el exministro de la Guerra Suchonlinow prepara un escrito de defensa contra las severas censuras que se le han dirigido en la Duma Imperial.

Se propone demostrar que la causa por la cual Rusia no estaba preparada para la guerra radica en sus insuficientes recursos y en el atraso general del país.

Este mismo periódico cuenta lo mal tratados que son los fugitivos llegados a San Petersburgo de los campos de batalla.

Dice que es una vergüenza que estas desgraciadas víctimas de la guerra sean tratadas casi como si fueran presos.

Según comunican algunos periódicos suecos de Finlandia, todos los extranjeros en Reval han recibido orden de abandonar la ciudad inmediatamente.

Del extranjero

Submarinos

El Gobierno chino ha contratado con una Compañía yanqui la construcción de diez submarinos de mayor tonelaje que los alemanes.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 2
San Esteban y San Antolin.

SANTO DEL DIA 3
San Sandalio.

Jubileo

Día 2.—En la iglesia de Santa María.

Día 3.—En la Iglesia del Rosario.

Se manifiesta á las 6 y se oculta á las 7-20

Orden de la Plaza

En la orden de la plaza de ayer, figura lo siguiente:

«La frecuencia con que algunos individuos, olvidando sus deberes y lo que se les tiene ordenado, cometen faltas que, además de ser impropias y dar mala idea de su persona, no consiguen con esto más que ser el descrédito del Regimiento y del Ejército, encargo muy particularmente a los señores jefes, oficiales y clases, vigilen y hagan cumplir a sus subordinados, con los deberes de cada cual, castigando en el acto, cualquiera falta que notaren.

Siendo la educación moral la que da a los Ejércitos el hábito potente de la vida militar, con todos sus medios de acción, preciso es que desde el jefe hasta el cabo, no perdamos ocasión ni momento de demostrar a sus subordinados y hacerle comprender al soldado, que es un ciudadano a quien se le entregan las armas para defender a la Patria y al Rey; y siendo esta la misión la más hermosa y la más sagrada que se le puede confiar, puesto que en él se deposita el honor de la Nación, debe por lo tanto respetar el uniforme militar el mismo que lo lleva, y no desprestigiarlo con actos que no sean dignos de tal, haciéndole tender que la milicia, no solamente es una institución útil y grande, sino escudo donde se embotan las miserias sociales.

Para imponerlos en estos deberes y enseñarlos á observarlos, comprendiendo la importancia de semejante educación y desechando los hábitos de la rutina, es preciso que los señores capitanes en sus compañías, los jefes de guardias y destacamentos a la tropa á sus órdenes, y muy particularmente todos los días en las instrucciones teóricas, se dediquen los señores oficiales y consagren todas las facultades en desarrollar la inteligencia del soldado, haciéndole comprender sus deberes, explicándolos de manera que lo entienda, facilitándole su práctica por exhortaciones, advertencias y consejos para que adquiera gradualmente la educación intelectual y física, y llegue á ser un verdadero soldado; pues bien, por efecto de la educación que reciben (algunos de ellos) hasta ingresar en el Ejército, ó bien por el poco tiempo que llevan de servicio, no han llegado aun á identificarse con la profesión de las armas, ni menos ponerse á la altura de la noble misión que les está confiada.

Los señores jefes de los cuerpos vigilarán y harán observar cuanto se previene en esta orden.»

El general gobernador,

Martí.

Urberuaga de Ubiña.—Marquina. (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Jura de banderas

Como estaba anunciado, se verificó ayer tarde el solemne acto de jurar la Bandera los reclutas del cupo de instrucción de 1913.

A pesar de que por disposición superior no se invitaron autoridades ni personalidades, resultó el acto verdaderamente solemne.

Gran gentío acudió a presenciarlo, viéndose muchas y distinguidas familias de la localidad que ocupaban numerosos carruajes y automóviles.

El Excmo. Sr. Gobernador militar de la plaza, llegó acompañado de su Estado Mayor, que lo formaban los coroneles de Alava y Pavia, capitanes ayudantes de los Cuerpos mencionados, de Carabineros, ayudantes de su excelencia, todos los señores jefes y oficiales que son plazas montadas, soldados de Caballería y una pareja de Carabineros también de Caballería.

Cuando llegó el Sr. Martí a los glaciés de Puerta Tierra, lugar donde se verificó

la jura, revistó la fuerza, y acto continuo las banderas colocáronse en los lugares que tenían señalados en la orden de la plaza.

Los reclutas colocáronse dando frente al recinto amurallado de la plaza, formando en línea de a cuatro.

Las fuerzas veteranas formaron una línea perpendicular a la de los reclutas.

Al lado de cada bandera se colocó el Mayor y formó una cruz con su sable y el asta de la Candera.

Los reclutas desfilaron uno a uno besando la cruz y haciendo el juramento.

Terminada la jura, el general gobernador militar se trasladó de lugar, colocándose con su Estado Mayor dando frente a la calle de Arrecife, y frente al general se colocó la banda del regimiento de Alava, que estuvo tocando marcha durante el desfile.

Desfiló en primer lugar el regimiento de Pavia, en segundo las fuerzas de Artillería que mandaba su coronel don Manuel Cerón, y en tercero el regimiento de Alava.

Las fuerzas de Infantería iban mandadas por sus respectivos tenientes coroneles.

Ya hemos dicho que resultó solemnisimo el acto.

Para contener al público, acudieron a los glaciés fuerzas de policía, seguridad y guardia municipal.

Contrabando

La sección de Política del ministerio de Estado publica en la «Gaceta» la siguiente nota:

«El señor embajador de Italia en esta corte participa la publicación, con fecha 15 de Julio último, de un Real decreto estableciendo las siguientes adiciones y modificaciones á la lista de contrabando absoluto ó condicional aprobado con anterioridad.

Contrabando absoluto.—En el número 4 del artículo 1.º de la precitada lista se suprimen las palabras «y todos los acetatos metálicos».

En el número 2 de la misma lista se añaden las palabras «y la creolita».

Se añaden los objetos y materiales siguientes:

38. El toluol y las mezclas de toluol, derivadas del alquitrán, del petróleo ó de cualquier otro origen.

39. Los tornos, máquinas y máquinas-herramientas utilizables para la fabricación de municiones de guerra.

40. Los mapas y planos de cualquier parte de los territorios de los países beligerantes ó comprendidos en la zona de operaciones militares, en una escala de 1 por 250.000 ó en otra escala mayor, así como las reproducciones en cualquier escala de esos mapas ó planos por medio de fotografías ó de cualquier otro procedimiento.

Contrabando condicional.—Art. 2.º En el artículo 2.º de la referida lista se añade el siguiente número:

14. El aceite de linaza.»

Junto al parapeto

Junto al parapeto la pareja triste mira de la nave la gentil silueta.

En seguir su rumbo el galán persiste, mientras que a su lado llora la coqueta.

Suena de los remos la canción sentida, óyense promesas de un eterno amor

y de la muchacha por la joven oída pa an los heridos del primer dolor.

Junto al parapeto aguardando llora la gentil doncella al galán marino

mientras que a lo lejos la tremante proa húndese en el hondo turbio remolino.

Flotan y a los cuerpos sobre el aguaruda que a la costa viene con batir suave.

Fría va la frente y la boca muda del galán marino que guió la nave.

Junto al parapeto llegan sus despojos. Llora la doncella su perdido amor,

y al mirar mi vida los amantes ojos siente los embates del primer dolor.

EMMA CALDERÓN Y DE GALVEZ.